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Jueves 3 de agosto de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Financiero, El Universal, Reforma, La Jornada. 
 
Promete AMLO almacén de medicinas/El Financiero  
El presidente López Obrador analizará con el gabinete de salud la posibilidad de contar con un almacén que concentre 
“todas las medicinas del mundo”, anunció en su conferencia de prensa matutina. “Ya llevamos abasto de más de 90% en 14 
estados donde está funcionando el IMSS-Bienestar, pero van a seguir nuestros adversarios”, reprochó. Indicó que en el 
momento que se requiera, el medicamento sería llevado vía aérea hasta el hospital que lo necesite. Jorge Alcocer Varela, 
secretario de Salud, reportó en esa conferencia de prensa que con la compra consolidada se tiene garantizado el abasto de 
medicamentos para este año y para 2024. Aunque se ha hablado de desabasto en medicamentos psiquiátricos, el secretario 
aseguró que éstos se tienen ya garantizados en 94%, y sólo hay algunos que faltan por condiciones extraordinarias, como el 
caso de litio, que se usa para tratar depresión.   
   
Propuesta de AMLO para banco de medicinas, un disparate/El Universal  
Luego de que el presidente López Obrador propuso la creación de un banco de medicamentos en la Ciudad de México para 
tener “todas las medicinas del mundo”, especialistas y activistas consideraron esto como un verdadero disparate y una 
ocurrencia, pues no resolverá el desabasto, ya que la problemática es más compleja. En entrevista con El Universal, el 
doctor Xavier Tello, autor del libro La Tragedia del Desabasto, dijo a El Gran Diario de México que la idea de López Obrador 
es “un verdadero disparate y una ocurrencia”, además de que va en contra de cualquier lógica para eficientar los procesos. 
Precisó que con su ocurrencia reconoce el desabasto y lo que dice López Obrador “es cómo me solucionan a mí mi 
problema, no cómo soluciono yo a los pacientes su problema”.   
 
Dicen que es burla/El Financiero  
La propuesta del presidente López Obrador, de crear una “supe farmacia” con “todos los medicamentos del mundo” no es 
más que “otra ocurrencia”, “una burla y con dolo”, que “sólo reflejan la ignorancia del Presidente” y que “no tiene ni idea 
de la logística” que se requiere, dijeron especialistas, representantes de colectivos ciudadanos y legisladores. El exsecretario 
de Salud y ex rector de la UNAM, José Narro, resumió que “es una ocurrencia más y lo que han hecho en la materia es 
terrible, muy grave, y no han querido tener apoyo de los conocedores. El secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de 
Diputados, el doctor y diputado del PAN, Héctor Ramírez Barba, opinó que el presidente “no sabe lo que está diciendo. 
Queda claro que no tiene la más remota idea, pues no es como la Bimbo que puede repartir por el país. De hacerlo, sería el 
más grave error, pues los medicamentos caducan, requiere de un sistema frío, por decir lo menos”.  
 
Aumenta COVID-19 y no prevén riesgo/Reforma  
A partir del pasado 18 de junio los casos positivos de COVID registraron un incremente hasta principios de julio, a pesar de 
que la tendencia iba a la baja. De acuerdo con los reportes del Gobierno federal, en la semana epidemiológica 24, que 
comprendió del 11 al 17 de junio, se registraron 2 mil 842 casos positivos de coronavirus. Para la semana 25, del 18 al 24 de 
junio, se presentaron 2 mil 870 contagios, es decir, 28 casos más que la semana previa. Para el infectólogo Alejandro 
Macías, esto podría significar un repunte, pero no es algo que esté fuera de lo que ya se esperaba. El especialista aseguró 
que no se espera una situación grave en México, pues ya casi toda la población se infectó o cuenta con la vacuna contra el 
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COVID, o en algunos casos, pasó por ambas. Recientemente, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reconoció que 
hubo un repunte de casos de COVID en el país, tras las recomendaciones hechas por la UNAM a sus estudiantes: no 
obstante, aseguró que no es para alarmarse.  
   
Frente a muertes por cáncer cervicouterino, impulsa el IMSS autoprueba del VPH/La Jornada  
Durante 30 años se ha buscado eliminar el cáncer cervicouterino; no debería existir, pero en México, desde entonces, cada 
año se registran 4 mil fallecimientos por ese mal y se mantiene como la segunda causa de muerte en mujeres por tumores 
malignos. Entre los factores que explican el problema está que la mitad o más de las afectadas nunca se practicaron una 
prueba de detección, aseguraron expertos. Carlos Aranda, jefe de Oncología del Hospital General de México, señaló que en 
2021, una cuarta parte de los decesos se concentraron en 25 municipios, entre ellos, Puebla, Puebla; Tijuana, Baja 
California; Iztapalapa, Ciudad de México, y León, Guanajuato. Con base en estadísticas de la Secretaría de Salud, señaló que 
de 2 mil 446 municipios que existen en el país, en 41% se reportó al menos una muerte por esta neoplasia ese mismo año.  
   
No hay alerta por casos de COVID-19; Sector Salud monitorea la enfermedad/Reforma  
Autoridades de salud reportaron que en las últimas cuatro semanas epidemiológicas en territorio mexiquense se ha 
registrado un leve aumento de casos de COVID, lo cual pudiese estar correlacionado a la movilidad poblacional que se 
presenta en este periodo vacacional, pero sin que ello represente un riesgo o signifique un repunte en el número de 
contagios que constituya una alerta sanitaria para la entidad. De acuerdo a datos de la Subdirección de Epidemiología 
del Instituto de Salud del Estado de México, con corte al 31 de julio de 2023, durante las últimas cuatro semanas se tiene un 
promedio de 283 casos activos y 24.7 casos hospitalizados en el mismo periodo referido. La Secretaría de Salud estatal hace 
un llamado a las y los mexiquenses, para acudir a solicitar atención médica en caso de presentar síntomas de enfermedades 
respiratorias, para evitar cadenas de contagio y salvaguardar la salud de la persona afectada.   
 
Entregan apoyo económico a mil mujeres con cáncer/El Universal  
Con la entrega de apoyos económicos a mil mujeres que padecen cáncer de mama y/o cérvicouterino invasor, el gobierno 
del estado de Michoacán puso en marcha este programa que será propuesto al Congreso del Estado para elevarlo a rango 
constitucional. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla (Morena) informó que la ayuda consiste en medicamentos, mezclas 
oncológicas, así como con doctoras y doctores para “juntos enfrentar las batallas”. Además, las mujeres y niños podrán 
seguir su tratamiento hasta el final; para ello, se les entregan 4 mil pesos mensuales para transporte, comida y hospedaje, 
entre otros. El mandatario morenista aseguró que las mujeres michoacanas “no están solas, cuentan con mi gobierno”, al 
tiempo que especificó que el programa Cáncer de Mama y/o Cérvicouterino es producto del “manejo adecuado de los 
recursos y sin corrupción”.  

 
 


